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今天的浦东，不仅成为国内“创新”的一片热土，更是在中国汽车本土研发中占据了重要地位。正是在这
里，当我们走进被上海通用人称之为“圣地”、被外界视为“神秘”之地的泛亚汽车技术中心，揭开国际品
牌本土研发的首个成果——“雪佛兰新赛欧”的面纱时，我们分明倾听到了行业未来的有力脉搏。

晚报记者 舒晗

12月 3日，在泛亚汽车技术中心的会
议室，上海通用及泛亚的高层领导悉数亮
相，接受记者的采访，就上海通用的市场战
略、新赛欧前景及服务等问题做出回答。

记者：我注意到新赛欧出现的两个变化，
第一个是，现在好多品牌热衷于从低端车
型往高端车型走，而上海通用则是从中高
端进入低端市场；第二个是，以前上海通用是
把海外车型引入国内，而这次是国内研发并
将进入海外。由此产生了两个问题，第一，进
入低端车市场是否会对上海通用品牌形象造
成影响？第二，新赛欧拥有全球的知识产
权，但挂的是雪佛兰的标志，是不是有给别
人做嫁衣的感觉？

丁磊：雪佛兰品牌是国际大品牌，不
但有低端入门型的轿车，而且还有中高端
车型，而且今后几年，它还会有高级跑车，
也有全新的电动汽车，所以说这个品牌的
产品是很丰富的。品牌不仅仅取决于它
是什么样的形式，在这个细分市场的表现
才是这个品牌真正的力量。雪佛兰会在
入门、中级、中高级、高级跑车、新能源等
的细分市场上都有建树，这些因素综合在
一起奠定了它的品牌影响。品牌的属性
我认为不是非常重要，品牌最大的价值不
是谁来拥有，现在我们使用雪佛兰品牌，
不收一分钱，我们和通用汽车在中国甚至
在世界都要联合开发雪佛兰品牌。我认
为一个大品牌的真正价值，是给客户带来
价值。客户信任的是你的品牌，这个品牌
的背后给客户带来的是产品、服务、保证。
如果没有这个价值的话，这个品牌谁拥有都
不会给客户创造价值。雪佛兰和新赛欧是
非常好的组合，不仅可以给客户创造价值，
也是我们和客户之间很好的桥梁。

记者：新赛欧上市之后，售后服务的价
格和乐风、乐骋具体有哪些区别？针对这款
车有没有推出一些特别的售后服务政策？

丁磊：雪佛兰售后服务是国际大品牌
的服务，它有非常鲜明的特性，亲和友善，
不像国际大品牌很矜持，我们很容易接
近，它的售后配件、服务价格都比较实
惠。三、四线城市，我们会有一些针对性
的服务，现在也在准备中。等这个车上市
的时候，大家可以看到，对于这款新车我
们有专门为客户制订的售后服务。雪佛
兰品牌的覆盖面很广，目前最高有科帕
奇、景程，将来会进入更高端的细分市场，
所以会在国际大品牌支持下体现出不同
细分市场的差异。

任剑琼：新赛欧车主享受的售后服务
标准和购买科鲁兹、科帕奇是一样的，是
完全统一的售后服务标准。网络的铺设
速度，对于很多车主来说，就是服务半径
的问题。雪佛兰到今年年底签约经销商
将达到 380多家。大部分新赛欧车主都
是第一次买车，他对车子开出厂以后，对
很多突发的情况，怎么应对并不是很有
经验。我举个例子，我们会设计10分钟交
车环节，交车的时候有10分钟的绕车讲解，
会把指定售后服务专员的手机号码给车
主，让消费者碰到任何问题都知道找谁。

■高层访谈录

品牌的真正价值
是给客户带来价值

本报记者对话上海通用汽车高层

←上海通用汽车市场
营销部执行副总监

任剑琼

新赛欧焕然新生，一直隐于幕后的泛亚也随
之走到了台前。

泛亚的名气很大，业界公认其强大的技术研
发实力在国内乃至国际上都是一流的,曾经操刀
多款概念车和畅销车，君威、君越和科鲁兹的造型
和内饰设计,均是由泛亚主导完成的，但其核心人
物还是第一次这么整齐的出现在媒体面前。泛亚
汽车技术中心执行总工程师、新赛欧项目开发团
队的领军者张立人是从业40年，曾领衔君威、君
越、陆尊等车型开发的资深权威专家，他不无感慨
的说：“泛亚从上海通用建厂之初，就树立了‘在这
片土地上不但要生产，更要研发属于我们自己的
汽车’的目标，到今天，我们做了，也做到了。”

的确，12年来，泛亚一直走在中国汽车设计
开发的最前沿，从别克新世纪的引进和本地化生
产起步,至上一代LaCrosse君越的升级、改型,泛亚
完成第一次转型；从2004年起,泛亚开始参与通用

全球开发，新君越、科鲁兹、英朗在此背景下诞生；
而新赛欧是泛亚独立完成整车开发的首件作品,
也是泛亚成为通用全球工程中心的重要标志。

记者在参观了泛亚后清晰的感受到，新赛欧
的背后是多个诸如“虚拟现实中心”的国内第一、
世界领先的设施和实验室，是汇集通用全球和泛
亚中心500人的精英团队，是上海通用全球资源
的整合能力、先进的制造能力，更是泛亚12年来
在实践中不断完善“中国文化，中国车”理念的深
厚积淀。

至此，上海通用汽车与泛亚形成了真正意义上的
包括发动机在内的整车开发能力，他们的确做到了。
中国本土研发的水平和地位也提升到了新高度。

在泛亚中心有许多“泛亚格言”，其中一条这
样写道：“创新，考察的不仅是我们的技术，更是
我们的意识与意志。”也许只有在这里，才能触
碰到上海通用不停奔跑、持续超越的内在支撑。

丁磊把新赛欧的壮美“蝶变”归结为上海
通用“大战略、大使命、大体系”的结果。

“2001年不到17万辆的小车市场已经在
2008年猛增到103万辆，8年增长了5倍多，
发展小排量经济型轿车是大趋势，新赛欧是
我们基盘战略，为今后的可持续性增长提
供了一个保证，这是上海通用 4年前就做

出的战略决策；同时也是挑战我们体系能力
和成本效率的极限，新赛欧的成功开发和投
产实现了国际品牌本土研发的全新突破，价
格率先下探到6万元以下更是合资企业的一次
战略突破。”

上海通用看到二、三线城市居民的汽车消费
潜力，开始用户人群的梯度转换；同时，形成国际
水准的开发能力，并在覆盖完整业务链的全体系
上实现质的跨越。丁磊认为，新赛欧之所以能成
为细分市场的品质新标杆，完全得益于上海通用
十几年积累的体系优势、规模效应和不断提升的
核心竞争力。

风雨十几年，上海通用汽车始终处于领先，
其成功远不止是生产工艺、车型设计、营销定位
上的成功，泛亚的研发体系、通用汽车全球的零
部件供应链体系、上海通用一脉相承的制造工艺
和质量管理体系所形成的“大体系”之力，才是推
动前行的关键所在。

在年轻活力的雪佛兰系列上，在激情进取的
别克系列、瞩目风范的凯迪拉克系列产品上，都
能看到“大体系”的力量。而当以新赛欧为标志，
泛亚形成完整的整车开发能力后，这股力量已经
变得更加强大。

丁磊透露，四年磨一剑、集体系之大成的雪
佛兰新赛欧将在2010年初正式上市。

在泛亚汽车技术中心的入门处，由泛亚主导
开发，代表了全球别克品牌未来产品的设计语
言，第一款由中国本土企业主导设计的全球概念
车Buick Riviera“别克未来”的模型摆放在最显
眼的位置，它昂扬的姿态已经预示着上海通用的
未来。

新赛欧的新梦想
“让普通老百姓能够得着国际品质的

家轿”

12月 3日，在泛亚汽车技术中心的虚拟现
实中心宽大的显示屏前，上海通用汽车总经理
丁磊给我们解读了打造雪佛兰新赛欧的心路
历程，“8年前，赛欧首次提出了家庭轿车的概
念，首次把国际品牌的价位拉到了 10万元以
内，不知圆了多少人的汽车梦；8年后，新赛欧
归来，承载着让更多平凡人用得起国际品质的
家轿，为更多的平凡家庭创造实实在在幸福的
梦想而来……”

与 8年前一样的是，新赛欧依然怀揣着为
中国家庭造车的使命；与8年前不一样的是，重
生的新赛欧不仅开创了国际品牌本土研发的
先河，更是把国际品牌轿车价格首次拉到 6万
元以下。这无论对于上海通用，还是国内汽车
市场都显得意义重大。

新赛欧是由上海通用汽车和泛亚汽车技
术中心历时4年严格遵循通用汽车全球产品开
发流程进行设计和开发，并符合雪佛兰品牌全
球各项标准完全自主研发的一款车型，上海通
用拥有新赛欧的全球完整知识产权，这在以往
合资企业车型中是从来没有过的。

“地球赤道长4万公里，而新赛欧整车的道
路测试达到了惊人的 500 多万公里，超过了
全球标准”，据泛亚的项目总工程师康华平
介绍，新赛欧车身的每一个部件都按照通用
全球的标准进行了测试，甚至还更严苛：采用
1000余项通用汽车全球试验认证规范，申报34
项核心技术专利，虚拟碰撞分析超过 1500次，
整车碰撞测试超过 34车次……在整个研发过
程中，新赛欧没有做任何一项“减法”，虽然是
价格 6万元的小车，但却在工艺、质量、安全与
节能上与大品牌毫无二致。

新赛欧被上海通用定义为“全民理想家
轿”,对此，上海通用汽车市场营销部执行副总
监任剑琼说：“我们曾经走访了 124个城市，举
行了 273次客户调研活动，就是为了满足普通
人实实在在的需求。”

泛亚的12年积淀
“我们做了，也做到了”

上海通用的突破
“4年前的战略决策现在看来是正确的”

→上海通用汽车总
经理 丁磊

新赛欧设计手稿

中国车市60年品牌纪行


